

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... 4 25
Portugal, trimestre... 1 00
Demás países extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Idem s'ir sado, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 línea hora...
En 2ª plana, 1 línea hora...
En 3ª plana, 1 línea hora...

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

Edición para los correos de la tarde

A LOS ANUNCIANTES
El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Los hechos se han acomodado a nuestro raciocinio—escribe El Imparcial.—
La solución no podía ser esa fórmula con la que evidentemente se alteraba la esencia del régimen.

La injusta y desmedida obstrucción de los republicanos, la singular política de los monteristas, que están preparándose precedentes que habrán de salirles á la cara, el grande y alto interés de la nación porque los presupuestos se aprueben, todo esto no bastaba á justificar la proposición de ley que, tras no pocas enmiendas, quedó redactada y cuya lectura autorizaron ayer tarde las secciones del Congreso.

—Dice el Diario Universal que al fin sobrevino la crisis. El tenaz empeño que la minoría republicana ha puesto en dificultar la vida parlamentaria de un Gobierno, y la cooperación que al grupo contrario al régimen ha prestado alguna otra minoría, si no en la tendencia general, al menos en los casos precisos y concretos que revistieron mayor importancia, han dado al traste con un Gabinete que, llevando en su seno muy señalados gérmenes de descomposición, hallábase imposibilitado para disfrutar una vida muy extensa.

No ha sorprendido gran cosa esta crisis. Virtualmente estaba planteada desde las elecciones municipales. Y no porque triunfaran más ó menos candidatos monárquicos, sino porque las relaciones entre el Poder y los demás factores de la opinión eran conducidas tan torpe y ásperamente, que, por fuerza, teníamos que aportar á un estado de cosas donde sucumbieran aquellos que con mayor imprudencia hubieran quebrantado la moderación, que es norma obligada de conducta para los que tienen atribuida la gestión de los negocios nacionales.

—El artículo de fondo del Heraldo afirma que la crisis total, el desenlace de la comedia que duraba ya cuatro meses, nos parece bien, y no habiendo creído jamás que ni uno ni varios periódicos hacen la lluvia y el buen tiempo, como dicen los franceses, pensamos, sin embargo, que alguna parte nos cabe en la ruidosa victoria de la formalidad y de la legalidad contra la conjura, contra el contubernio de conservadores y liberales disidentes, que, unidos por lazos comunes, querían imponerse á la voluntad del país y pasar por encima de la Constitución.

—La Correspondencia de España en su artículo «Juicios y opiniones», transcribe la manera de pensar de algunos periódicos madrileños sobre la crisis.

—A juicio de El Liberal se ha ido el ministerio á donde un diputado de los suyos quería que fuesen los republicanos.

Del bill de indemnidad, de la sesión permanente, de los auxilios de Moret y de las fanfarronadas de García Aliz, no queda ya más que una vaga memoria.

Mucho se discute acerca de las causas que han originado la crisis total?

Creon unos que se debe á la enérgica actitud adoptada por la minoría liberal democrática; otros, que al desagrado con que la proposición del señor Domínguez Pascual fué vista por el señor Villaverde; los de un lado, que al temor de una decepción completa de la mayoría, y los del otro lado opuesto, que á habilidades del señor Romero Robledo, ansioso de trabajar pro demu su.

Todo ha podido concurrir al desastre; pero lo que en él principalmente se ve, es una sanción y un castigo. La situación, al fracasar, paga y purga el delito que cometió en Noviembre.

—El Globo sostiene que los intranquilos y los impacientes, los que creen que la política no tiene más misión en el mundo que servir de escabel para saciamiento de ambiciones, estarán satisfechos.

En un año, el Gobierno ha pasado por tres crisis. El partido conservador ha ofrecido á la voracidad de sus impacientes propias y de las ajenas, tres Gabinetes, y siendo el ministerio de Hacienda alma y vida del renacimiento nacional, en este año ha habido tres distintos ministros.

Así el más grande estadista del mundo no podría realizar cosa de provecho. Las obras de Gobierno son concepciones complejas que necesitan como primer é ineludible ejecutor el tiempo. En años, un gobernante malo hará obra más fecunda que uno bueno y aun óptimo en contados meses.

—Recuerda El Correo Español que España ha padecido cinco crisis: dos en menos de quince días, las que precedieron á la caída de los liberales; tres en un año cabal que gobiernan los conservadores. Esto, como se ve, es vivir en crisis perpetua por algo que atañe, aun más que á los partidos, á la médula y á la sustancia del régimen.

El Universo aplicando al espectáculo parlamentario de que venimos disfrutando hace días, aquel adagio castellano «lo poco agrada; lo mucho enfada» cree que quizás haya quien no guste del Parlamento y no encuentre a menor distracción en sus sesiones presenciadas ó leídas ni aun en la dosis más pequeña; pero lo que no puede dudarse es que hasta los adionados empedernidos, los amateurs, los que se deleitan con el pido la palabra tiene S. S. y demás triquiñuelas, mendugencias, quid pro quos y zarandajas del diálogo parlamentario, están á la hora presente hastiados, hartos ó indigestados de discursos, interrupciones, interpe-laciones, apóstrofes, frases felices, oradores elocuentes y no elocuentes, y cuanto, en suma, ocurre en el palacio de las Cortes.

Es ya demasiado. En todas partes se percibe claramente la impresión de hartura que domina en los ánimos.

Las demasias—según El Nacional—con que sin provecho propio ofenden al país los políticos, son las más imperdonables. Obstruyan cuanto puedan, apuren los recursos para impedir la labor de las Cortes, aun la de mayor necesidad; pero no nos traten como á chinos; que ahora es inútil, no ha de engañar al país la farsa de sus escrúpulos de legalidad, ¡Es-pantarse de una supuesta infracción pre-

cisamente cuando publican su propósito de producir un gran conflicto constitucional! Publican el propósito de que no se vote oportunamente el presupuesto. Los catedráticos de la república, seguros de que no han de interrumpirse los servicios, quieren ir á la habilitación á cobrar sus nóminas y al meeting á predicar la denegación de tributos ilegales.

Noticias Generales

Según cablegrama expedido de Nueva York, en Ottawa se originó un formidable incendio en la Universidad católica.

Trescientas personas pudieron salir del edificio, después de gran trabajo.

Para salvarse de una muerte cierta, se vieron varios profesores obligados á saltar del segundo y del tercer piso.

Cuatro sacerdotes, seis estudiantes y dos criados quedaron graves, á consecuencia de las quemaduras y los golpes.

De los cuatro sacerdotes dos han fallecido.

Dicen de París que en Beauvais ha sido ejecutado Potin, el asesino de una anciana y un niño.

El acto fué presenciado por multitud de personas.

En el momento de la ejecución exclamó: ¡Soy inocente! ¡Viva la anarquía!

El público quiso lyncharlo antes de que comenzase la ejecución.

Ha terminado la causa de Chozas, habiendo sido sentenciados á muerte los procesados Bernardino y Miguel.

De Zamora participan que se ha verificado la primera sesión de la vista de la causa de Fermoselle que origina gran expectación.

Hay 13 procesados y el fiscal solicita cinco penas de muerte.

Desfilarán más de 200 testigos.

La vista de la causa no terminará por lo menos en doce días.

El público está indignado contra los procesados.

M. Loubet, presidente de la República, salía del Eliseo á las 2 30 pa. a efectuar su paseo habitual.

Se desbocó uno de los caballos del coche en que iba, y tuvo que saltar Loubet á tierra, saliendo ileso afortunadamente.

Los agentes sujetaron enseguida á los caballos.

Dicen de Tánger que los montañeses de la jurisdicción de Alcazarquivir han pu sto sitio á esta población, llevándose el ganado que pastaban puertas afuera, casi todo él propiedad de súbditos europeos.

El sábado estrecharon el asedio, oyéndose un tirote nutridísimo.

En Tetuán y Rabat aumenta la efervescencia, lo cual demuestra que el movimiento de rebeldía se extiende al litoral.

Quince individuos sospechosos de ser miembros de la asociación secreta «La Maffia» han sido detenidos en Filadelfia por llevar armas prohibidas, conspirar y lanzar amenazas de muerte.

Poco después de las doce del día de anteaer terminaron los obreros de empedrar la calle de Mendizábal.

Al disponerse éstos á marcharse, se oyó un gran ruido subterráneo y se hundió el pavimento de la calle del marqués de Urquijo, cerca de la de Mendizábal.

El hoyo que se abrió tiene seis metros de ancho por tres de alto.

No ocurrieron, afortunadamente, desgracias personales.

En el Se ado se ha votado definitivamente el proyecto de ley reorganizando el Consejo de Estado, aprovechando para ello un momento en que el señor Danvila estaba ausente de la Cámara. Si nó hubiera éste pedido votación nominal, cosa imposible de realizar por falta de número.

Entre las estaciones de Navalperal y la Cañada; viniendo cuesta abajo un tren de mercancías, se cortó en dos partes.

Se adelantó primero la parte de la máquina y después, la de atrás chocó con ella, produciéndose el descarrilamiento.

Un guardafreno resultó con magallamientos en el cuerpo.

La línea de Segovia está interrumpida.

Con referencia á noticias de Fez, dicen de Tánger que el ministro de la Guerra ha caído en desgracia y se dispone á ausentarse para la Meca.

Abdelaziz atiende al ministro de Estado, partidario de la política francesa.

Actualmente ejerce la privanza el ca-dí Omar Jusi, que tanto se distinguió en algunos episodios de la guerra civil que hay en Marruecos y es el indicado para desempeñar el cargo de ministro de la Guerra.

El diputado á Cortes por Madrid señor Ruiz Jiménez, ha celebrado una entrevista con el conde de Romanones, manifestándole que, sintiéndolo mucho, no puede seguirle en su evolución hacia el señor Moret, y por lo tanto que recobraba su libertad de acción y su completa independencia política.

En Belgrado se teme que haya una ruptura sangrienta entre los oficiales regicidas y los que no tomaron parte en el asesinato del rey Alejandro y la reina Draga.

Se ha planteado un nuevo conflicto que amenaza con privar á Bilbao de varios géneros necesarios para su consumo y especialmente de la leche.

La causa de esto es el nuevo impuesto con que se trata de gravar á los vendedores de dichos géneros.

Las últimas noticias de Berlín acusan alguna inejoría en la salud del Emperador Guillermo II.

La noticia referente á que Rusia tenía la intención de proponer la revisión de la Constitución del Imperio á fin de establecer los derechos de peaje en las vías fluviales ha causado viva emoción en los centros mercantiles alemanes.

Procedente de Vitoria, donde ha conquistado muchísimos aplausos, ha llegado á San Sebastián la Compañía Giovannini, que debutará hoy en el Teatro Principal.

La Liga de estudiantes católicos de Barcelona ha dirigido una alocución al pueblo catalán.

El objeto de la alocución es hacer propaganda cristiana entre las clases obreras, y demostrar á éstas que todos los actuales problemas sociales tienen solución dentro del catolicismo.

Dicen de Barcelona que han terminado los sondeos que se practicaban en las aguas del puerto, con motivo de la desaparición de una mujer en la Barceloneta, sin que aquéllos hayan dado el menor resultado.

Lo mismo ha ocurrido con la inspección realizada por un buzo.

Participan de Tolosa, que neches pasadas hubo un violento incendio en la borda establecida en el caserío «Bedaje», situado á un kilómetro próximamente del barrio de Ugarte, quemándose la planta baja del mismo y pereciendo una vaca y 20 ovejas que allí se encerraban.

Las pérdidas materiales ascienden á unas mil pesetas.

Habitaba dicha borda el propietario de la misma, José Ramón Aguirrezabala con su familia.

Varios japoneses han atacado á algunos marineros rusos en Tahemonopo y han desballado casas rusas en Port-Mahon.

Corre el rumor de que ocho regimientos de infantería, una brigada de artillería y un regimiento de caballería, van á partir de Rusia con dirección á Konang-toung, donde los trabajos de fortificación continúan con actividad.

Los chinos de Manchuria, se muestran muy hostiles contra las pretensiones rusas.

Escupen en presencia de los oficiales y soldados rusos en señal de desprecio y lanzan bombas á los pies de sus caballos.

CRONICA NEGRA

Dicen de Zaragoza que ha sido herido de arma de fuego en un muslo el soldado del regimiento de Castillejos, Alejandro Crespo, que se hallaba de centinela en la parte exterior de los cuarteles de Torrero.

El agresor, que es un paisano de Escocia, se dio á la fuga.

La guardia del cuartel dió una batida en aquellos alrededores, sin ningún resultado.

Parce que el agresor preguntó al centinela que dónde vivía un teniente del cuerpo, á lo que se limitó á contestar el soldado, diciendo que aquella no era hora de hacer preguntas.

A este seguido el paisano disparó un tiro contra el centinela.

—El tren ascendente de Barcelona del día 2 llevaba colgada de uno de los tirantes de la locomotora la cabeza de un hombre de edad madura y de bigote entrecano.

Al entrar la máquina en aguas fué recogido el fúnebre despojo, comenzando á actuar el juzgado.

Se asegura que la cabeza pertenecía al albañil Pedro Oliver Capmany, que estando trabajando en la vía fué arrollado por el tren cerca de Badalona, seccionándole el cuello.

—En Gerona el obrero Gregorio Soler y Pagaret, que estaba ocupado, en unión de otros compañeros, en arreglar la vía férrea, ha tenido la desgracia de caerse de un puente de 18 metros de altura, quedando muerto instantáneamente.

El interfecto era casado y deja cuatro hijas en la mayor miseria.

El accidente ha ocurrido en el término de Culebrá.

Telegráfico

(De nuestro corresponsal especial)

(VARIAS HORAS)

Sobre la crisis

Encargado el señor Villaverde de formar ministerio fueron tantas las dificultades que le salieron al paso que no tuvo más remedio que desistir de su propósito comunicando al Rey su resolución.

El Rey llamó entonces á Palacio al señor Maura dándole poderes para formar Gabinete, que aceptó.

Todos los prebendados del maurismo estuvieron anoche en casa de su jefe, que celebró varias conferencias.

Nuevo Gabinete

Esta mañana á las once y media hemos recibido de nuestro corresponsal en la corte, el siguiente telegrama urgente, que inmediatamente mandamos exponer en los escaparates de varios comercios, en los cafés y en los círculos de recreo.

El señor Maura estuvo en Palacio presentando al Rey la siguiente lista que forma el nuevo Ministerio:

Presidencia, Maura.

Guerra, Linares.

Marina, Ferrándiz.

Gobernación, Sánchez Guerra.

Hacienda, S. Oma.

Estado, Sampedro.

Agricultura, Allende Salazar.

Instrucción pública, Domínguez Pascual.

Gracia y Justicia, Sánchez Toca.

A las nueve y media prestarán juramento los nuevos ministros.

SECCION RELIGIOSA

Mañana, San Nicolás de Bari.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve y media misa solemne y homilía que predicará el canónigo señor Pereira.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoración.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, a las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta capilla al público de las doce a las tres de la tarde.

Cerecia.—Misas rezadas desde las cinco. A las diez catequesis. A las once misa de catecismo. Continúa la novena a la Purísima e Inmaculada Concepción de María.

Iglesia conventual de San Esteban.—Primer domingo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las siete comunión general de los Guardianes de honor de María. A las nueve misa solemne. Por la tarde, a la una, misa rezada. A las tres y media el ejercicio acostumbrado con sermón.

Parroquia de la Purísima Concepción (Agustinas).—Continúa la novena en honor de María Santísima en el misterio de su Concepción: por la mañana a las diez y por la tarde al parar el címbalo.

Iglesia conventual de la Magdalena (P. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne.

Parroquia de San Martín.—Prosigue la novena a la Purísima Concepción, a las nueve y media de la mañana y al parar el címbalo.

Iglesia conventual de San Francisco (P. Capuchinos).—Misas rezadas desde las cinco y media. A las seis y media misa solemne conventual.

Iglesia de San Benito (P. Salesianos).—Misas rezadas desde las seis.

Convento de Religiosas Franciscas.—Continúa la novena en honor de la Inmaculada Concepción de María Santísima. Todos los días a las siete y media de la mañana, misa cantada y novena. Por la tarde, a las cuatro y media, rosario, novena y gozos.

De la provincia

Por don Alberto Torres Mengana, primer teniente del Regimiento Infantería Gerona número 22, y juez instructor del expediente seguido al soldado del primer batallón expedicionario de dicho Regimiento, Angel García Martín, natural de Béjar, por la falta grave de primera descrición, se le cita para que en el término de treinta días comparezca en el cuartel de la Aljafería de Zaragoza a responder de los cargos que le resultan en dicho expediente.

Por el vecino de Villaverde don Angel Ronco Martín se ha solicitado del Ayuntamiento de dicho pueblo una parcela de terreno sobrante de la vía pública en el caso de dicho pueblo.

El Ayuntamiento de Parada de Ruzbales ha acordado practicar la rectificación del lindero general de terrenos últimamente efectuado en aquel término municipal.

La lluvia que a ratos está cayendo desde ayer tarde beneficiará en gran manera los sembrados.

La Comisión provincial ha informado favorablemente los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Villaverde, Nava de Béjar y Ciudad Rodrigo, los cuales solicitan del Ministro de la Gobernación la autorización necesaria para imponer arbitrios extraordinarios sobre las especies de consumos no tarifadas a fin de cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos.



FLAXMAN

21 de Diciembre

Juan Flaxman, célebre dibujante y escultor inglés de últimos del siglo XVIII y principios del XIX, y el artista que mejor ha sabido interpretar con el lápiz las sublimes bellezas que el Dante derramó en su inmortal obra «La divina comedia», dió los primeros pasos en el arte sin otro guía ni maestro que su propia intuición y su laboriosidad.

Era hijo de un modesto vaciador de esculturas que tenía una tienda en la calle de San Martín, en el futuro artista, en el año en que se le presentó a su padre una estatua de la que en aquella época había, llegando a poseer cierta acedia en el dibujo.

Abandonado por su padre cuando sólo

tenía seis años de edad, y muerta su madre al cumplir los diez, fué recogido por el reverendo Mathews, quien encantado de su bien despierta inteligencia y de las excelentes cualidades que en sus distracciones infantiles revelaba para el dibujo, hizo que su esposa le diera a conocer, por medio de la lectura, las más bellas obras de las literaturas griega y latina, las cuales inspiraron a la ardiente imaginación del niño Flaxman irreprochables dibujos.

Por propia iniciativa aprendió Flaxman el griego y el latín para admirar en la lengua en que fueron escritas las que para él eran preciosas é inagotables fuentes de inspiración.

Cuando llegó a la edad de catorce años, pensaron sus protectores en asegurar su porvenir, haciéndole escoger una carrera que estuviera en perfecta armonía con sus aptitudes, y desde luego decidieron hacerle escultor.

Al año de ingresar en el estudio de un escultor hacía bajo relieves que eran el encanto de los inteligentes por la gracia y la originalidad con que estaban modelados; a fines de 1771 abandonó a York, donde había nacido en 6 de Julio de 1755, para ir a estudiar en la Academia Real, y con las lecciones y consejos de Cumberland, Blake, Sharp y otros eminentes escultores, hizo en breve espacio de tiempo grandes adelantos que le dieron fama y pingües ganancias, las cuales le desquitaron de las privaciones y frugalidades que tuvo que pasar en los primeros tiempos de su estancia en Londres, a consecuencia de la escasez de recursos que sufría.

En 1782 contrajo matrimonio y se trasladó a Roma para estudiar las obras de los grandes clásicos; siete años residió en Italia, al cabo de los cuales, que fueron provechosos para el arte de Flaxman, regresó a Londres.

El nombre que ya entonces le habían dado sus obras, tanto de dibujo como de escultura, fué motivo para que sus compatriotas le hicieran un recibimiento digno de él y para que la Academia Real le abriera sus puertas, la que le honró más tarde, en 1810, con una cátedra de escultura.

La muerte de su esposa, Ana Deuman, ocurrida en 1820, llevó a su espíritu violenta tristeza que degeneró en melancolía; que para él fué mortal dolencia, pues le produjo la muerte en 7 de Diciembre de 1826.

Las obras artísticas que dejó Flaxman, como muestras de su inspiración y de su genio, son numerosísimas, y entre las de más mérito figuran el grupo «Paquís y Cupido», escultura que se guarda en el Luxemburgo; el mausoleo de la familia Baring; el escudo de Aquiles, según la descripción hecha en «Iliada», y la estatua de su gran amigo el pintor Reynolds, además de los dibujos inspirados en «La Divina Comedia», en las tragedias de Eschilo y en la «Oración dominical», que son verdaderas joyas en su género.

HERNANDO DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción

PARA OBREROS

Participan de Madrid que una comisión del Pacto Federativo del ramo de construcción ha visitado en el Congreso a los diputados señores marqués de Portago, Estévez y Morayta.

Les han enterado de la ofendida situación que atraviesa la clase obrera madrileña y les han expuesto la necesidad de que las Cortes intervengan en el asunto, dictando las medidas que estimen convenientes para amortiguar los efectos de la crisis de trabajo.

Han insistido los comisionados en que los trabajadores no quieren suscitarse con sus peticiones querrelas regionales.

La Comisión ha sido bien impresionada de las entrevistas que ha celebrado.

También han conferenciado sobre este asunto con el Gobernador civil señor Lacierva.

Han celebrado una reunión en la calle de la Encomienda, número 7, 2.º pto, los obreros de la estación del Mediodía, pertenecientes a la Sociedad La Locomotora Invencible.

A la reunión concurrieron algunos obreros de la estación del Norte.

Presidió el acto Antonio Sánchez e hicieron uso de la palabra los compañeros Pérez Nbro, Diego, Ortega y Félix Peral, aconsejando a los reunidos la mayor unión posible para conseguir lo que pretenden, añadiendo que es excesivo el trabajo que les imponen las Compañías, debiendo todos procurar por los medios que tengan a su alcance, la rebaja de horas de trabajo y que no sigan figurando en las Empresas ferroviarias los extranjeros, que, según los obreros, los tratan como si fuesen esclavos.

El domingo, a las diez de la mañana, se celebrará en los Jardines del Buen Retiro, el anunciado mitin contra el proyecto de ley de coligaciones y huelgas.

También se tratará en ese mitin del

estado de guerra en Santander y en Bilbao, y se pedirá el restablecimiento de las garantías constitucionales en aquellas poblaciones, puesto que ya no hay motivo para que continúe la anomalía.

También se celebrará un mitin el domingo para protestar de la ley de huelgas en Guadalupe.

A ese mitin asistirán Vicente Barrio y Tomás Alvarez Angulo, como delegados de la Unión General de Trabajadores.

Se acordó por los asociados contribuir con una peseta y por una sola vez, para los trabajos de propaganda que ha de hacer una Comisión que con tal objeto saldrá en breve para Zaragoza, Bilbao, Burgos, Segovia y otras provincias del Norte, recorriendo después las de Andalucía.

La Federación obrera de Pamplona se reunió en el circo de Labarta para protestar del proyecto sobre huelgas presentado por el señor García Alía.

Acorde elevar al Gobierno una protesta, firmada por los obreros.

Esperan que los diputados demócratas no consentirán en que el proyecto llegue a ser ley.

En los liberales navarros ha causado excelente efecto el discurso del señor Canalejas. Muchos han enviado una felicitación.

DE LA REGION

LEON.—Han sido vacunados los presos por el forense señor Morros y el subdelegado de Medicina don Lucio García Lomas.

Se ha reunido la junta de Sanidad en el Gobierno civil.

De Palacios del Sil han desaparecido Eleuterio González Fernández y Emilio Martínez Magadán ambos de 16 años.

ZAMORA.—Continúa en la Audiencia provincial la vista de la causa por el crimen de Fermoselle y en la que se piden seis penas de muerte.

Se ha recibido en el Gobierno civil, para su entrega al interesado, el título de Licenciado en Derecho, a favor de don Alfredo Mateos Laporta.

Ayer se vió completamente desanimado el mercado de cereales verificado en esta capital.

Los jefes y oficiales del regimiento de Toledo se proponen festejar la festividad de su patrona la Inmaculada, con un banquete.

La Dirección general de Obras públicas, ha dispuesto que don Gonzalo Esteban Saavedra, delineante tercero de Obras públicas, preste servicios en la Jefatura de esta provincia.

Se ha encargado interinamente de la Dirección de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, el Interventor don Eduardo de Nó y de la Peña.

Los diputados y senadores de la provincia han comunicado al Ayuntamiento que están dispuestos a trabajar para ver de conseguir el crédito de 80 000 pesetas que han solicitado de la Alcaldía para las obras del nuevo Gobierno militar.

Durante el pasado mes de Noviembre fallecieron en esta capital 51 personas y nacieron 56.

Decididamente actuará en el coliseo de esta capital durante las próximas pascuas, el conocido y aplaudido transformista Arcos «Frégoli».

Dicen de Moraleja del Vino, que en el mercado de caldos se nota poco movimiento, no habiéndose vuelto a vender la menor cantidad de vino, desde la última semana.

AVILA.—Anteayer apareció el río, a causa de la fuerte helada de la noche anterior, candado en varios sitios.

El Presidente de la Audiencia provincial señor Lecua ha dirigido una circular excitando el celo de todos los jueces y demás funcionarios del territorio de esta Audiencia, a fin de evitar la impunidad de considerable número de faltas denunciadas por la guardia civil en el servicio de guardería rural y forestal, activando al efecto los plazos reglamentarios dentro de las prescripciones de la ley en los sumarios incoados por cualquier falta ó delito de dicha índole.

Ha fallecido a los 69 años de edad, en Papatrigio, don Feliciano Torres, padre del secretario del Ayuntamiento de mencionado pueblo, don Florentin Torres.

El Ayuntamiento de Bacarro, de esta provincia, ha acordado crear por diez años una plaza de director de banda de música con el haber anual de 600 pesetas, por la enseñanza de doce ó catorce jóvenes, y bajo bases que constan en el correspondiente pliego formado al efecto.

VALLADOLID.—Han terminado las

oposiciones de los aspirantes a Registros, habiendo hecho el tribunal la propuesta con arreglo a las 50 plazas que fueron anunciadas; pero como todavía no ha resuelto el ministro sobre la instancia que presentaron los opositores pidiendo ampliación, queda en pie la cuestión de si se concederán ó no más plazas, aun cuando todo hace suponer que sí.

En la casa número 1 de la calle de las Huelgas, propiedad de don Isidoro Corona, se declaró anteayer mañana un pequeño incendio, quemándose la chimenea y parte de la techumbre del sótano.

Fuó sofocado a las dos horas de iniciado, merced a los auxilios prestados por algunos vecinos y por la bomba de los Mostenses.

También fué llevada al lugar del suceso la bomba que existe en las Arrepentidas, sin que tuviera necesidad de funcionar.

En el sitio del siniestro se presenta don el jefe de guardias municipales don Ramón Cañibano, los cabos Pedro Alonso y Pio García y varios guardias.

Las pérdidas fueron de escasa consideración.

Se encuentra enfermo aunque afortunadamente no de cuidado el redactor de El Porvenir don Eugenio Benito Pardo.

Nuevo submarino

Dos alemanes, los doctores Scholl y Auschutz Kempf están organizando una expedición para intentar llegar al Polo Norte.

Para realizar este viaje emplearán un submarino dotado de un aparato de telegrafía sin hilos que cuando el barco esté en la superficie, mantendrá comunicación con un puesto de telegrafía del mismo sistema, que deberá establecerse en un punto situado entre los grados 78 y 80 de latitud del Norte.

Hace más de dos años el doctor Keempf propuso a la Sociedad de Geografía de Viena el proyecto de un barco submarino, cuya construcción había de ser confiada a los ingenieros alemanes de Wilhelmshafen.

Si su proyecto no ha sido modificado, el submarino podrá bajar a gran profundidad debiendo ser muy sólido para poder resistir en cualquier caso enormes presiones.

Este submarino podrá permanecer sumergido durante quince horas y navegar por bajo el agua con una velocidad de tres nudos por hora.

Teniendo en cuenta que los témpanos de hielo flotantes de las regiones polares árticas no tienen nunca más de tres millas de diámetro, los exploradores alemanes esperan que podrán encontrar una abertura que les permita subir a la superficie durante las quince horas que el submarino puede permanecer bajo del agua.

Sin embargo, si contra sus previsiones, los explotadores no encontraran abertura durante este lapso de tiempo de quince horas intentarían practicarla en sitio donde el hielo tuviera poco espesor.

Y para el caso de que este procedimiento no diera resultado, se tomarán para tener tiempo de retirarse hacia la última abertura abandonada por el submarino.

Los exploradores alemanes han elegido para base de su expedición a Sptzberg, que se encuentra a 600 millas del Polo Norte. El submarino llevará 100 toneladas de petróleo.

El aprovisionamiento de aire ha sido calculado de manera que permite que vayan embarcadas cinco personas.

El doctor Keempf cree haber previsto todas las dificultades que ha de tener que vencer la expedición, y tiene plena confianza en el éxito.

Espíritu rural

GANADERIA

El ganado español es el ganado mejorado de los países adelantados, lo que las galeras de Colón a los trasatlánticos alemanes últimamente construídos.

Cuando se compara el ganado vacuno español con el resto de Europa, cuando se estudia la evolución de la especie bovina en el siglo XIX, causa espanto ver la decadencia de España; parece imposible que sus hombres de Estado hayan sido tan ignorantes y abandonados que hayan permitido y aun fomentado, esta situación que amenaza hundirnos en la mayor miseria.

Parece imposible que nos hayamos desinteresado por completo del progreso agrícola moderno, siendo así que Francia nos daba un buen ejemplo, a partir

de 1830, y, sobre todo, después de la guerra con Alemania.

La riqueza pecuaria ha progresado de manera enorme.

El ganado vacuno, especializándose y perfeccionándose, ha aumentado su capacidad de proporciones inverosímiles pues hoy sus razas (13.500.000 cabezas) producen una riqueza anual de cuatro mil millones de francos, superior a toda la producción agrícola y pecuaria de España, que solo es de tres mil cuatrocientos millones de pesetas.

Seguir, pues, el ejemplo de las naciones más adelantadas es el deber más elemental de los Gobiernos, y la ganadería necesita recursos y apoyo eficaz del Estado.

Si el ministerio de Agricultura ha de responder con sus actos al fin para que se ha creado, es menester que con resolución resuelva los problemas que amenazan acabar con nuestra empobrecida y agonizante ganadería.

Hay que hacer un paréntesis en las cuestiones políticas y dedicarse a las agrarias.

Hace falta un avance y estadística de la riqueza pecuaria, y un plano de las vías pastoriles que han sido detentadas al Estado, con grave perjuicio de la ganadería.

Conviene crear las pastorias regionales modelo, así como las granjas y escuelas experimentales.

Una cita para el juicio final

En 1860 encontró base en Perusa el notable grabador francés Gaillard y otro joven artista de su misma nacionalidad, que como él había ido allí a copiar las obras de Peruginó.

Ambot se hicieron amigos, y en sus conversaciones solían hablar de asuntos religiosos, en los que opinaban de diferente manera, pues Gaillard era un descreído, mientras su joven amigo tenía arraigada su fe religiosa.

Al irse a separar dijo aquél a éste: —Te cito en París para dentro de diez años, y verás como para entonces has cambiado de modo de pensar.

Como yo no ero poder estar en París para esa fecha—le contestó su compañero, —te cito para el Juicio final, y allí veremos cuál de los dos tiene razón.

Tal efecto hizo a Gaillard aquella cita original, que quedó estupefacto y después de los breves momentos, dijo: —¡Ay, amigo mío; no echaré en olvido tu cita!

Y, en efecto, algunos años después moría vistiendo el sayal de Franciscano.

Noticias locales

Ha sido nombrado sochantre de nuestra Catedral Basílica, don Salustiano Escudero, que desempeñaba el mismo beneficio en la de Avila.

Ha salido para la dehesa de Muchachos el conocido ganadero don Eloy Lamamié de Clairac y su distinguida señora.

Parte de a Alcaldía del día 4 referente a viruela.

Día 3.—Existen en tratamiento 30 atacados.

Una invasión. Seis altas por curación; ninguna por defunción.

Lolita.—Dime la verdad serrana ¿Es cierto que tu madre rompió los moldes para que no hubiese otra igual a ti?

Escribeme para quitarme penas ya que no puedo deshacerme de todas con el café torrefacto de «La Estrella».

Comercio de la Viuda de Emilio Blasco.

Parece ser que existe alguna tirantez entre la Empresa del Teatro Liceo y el Gobernador civil, por considerar aquélla que no tiene razón de ser la multa que la impuso ayer la primera autoridad de la provincia.

Se ha concedido a doña María de los Dolores Torres Nafria, como viuda del archivero primero de oficinas militares don Ramón García Vivanco, la pensión anual de 1.650 pesetas, que la será abonada por la Delegación de Hacienda de Salamanca.

Han ocurrido cuatro invasiones de epidemia variolosa.

Se ha registrado una defunción en un niño de tres años.

Ha comenzado el reparto de hojas para la formación del padrón municipal.

En breve reaparecerá la revista semanal Salamanca Satirica.

Noche, cuando se estaba celebrando la novena de la Purísima, en la iglesia de San Martín, fué víctima de un accidente que le privó del sentido, el joven estudiante de Derecho don Antonio Llanas.

Conduelo a la farmacia del Doctor Ruiz, prestárole los auxilios que su estado reclamaba, lográndose que mejorara y pudiera trasladarse a su domicilio.

A un individuo llamado Pedro Hernández, domiciliado en la calle de la Esquina, le fueron encontradas anteayer la mayor parte de las prendas que le fueron robadas hace algunos días a un joven de la posada del Carmen.

Interesante a las madres

Las que crían a sus hijos con leche propia, saben por experiencia que tomando el GLICEROFOSFATO DE CAL ESPINAR aumenta la riqueza nutritiva de la leche, favoreciendo el desarrollo de sus hijos. También cura la *Neurastenia*, *Debilidad nerviosa*, *Anemia cerebral* y *Dismacración orgánica*. Es muy agradable al paladar tomándose con vino, leche ó cerveza.—Farmacias y Droguerías.

El Excelentísimo señor Obispo ha enviado al Abad de la Real capilla de San Marcos (Clerecía) 500 pesetas para las obras de reparación que han de hacerse en la cúpula de tan hermoso templo.

El Juzgado de Instrucción ha girado una visita de inspección al Marín para enterarse de lo que pueda haber de cierto en lo relativo al apaleamiento que recibió de varios criados de dicha finca un desconocido que hace unos días fué por allí de paseo.

Según vemos en la prensa de Zamora se han encargado interinamente de la estación enológica de Toro, el ingeniero agrónomo don José Pequeño y el ayudante don Isidro Cuadrado.

Anoche fueron conducidos a la prevención dos sujetos que al terminarse la representación en el Liceo se dieron de bofetadas en la plazuela del mismo nombre por cuestiones amorosas.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentín & Cia.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante a la lotería de *Hamburgo* y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.*

Se encuentra en Salamanca en uso de licencia el joven don Julián Soto, empleado en las oficinas militares del Ministerio de la Guerra.

El día 18 se celebrará en la Clerecía muy solemne fiesta a la Purísima Concepción.

La Asociación de la Cruz Roja celebrará el día 9 del actual a las nueve de la mañana una misa en la parroquia de la Purísima Concepción, en sufragio de las almas de los muertos en campaña. La junta directiva invita a los asociados, familias de fallecidos y fieles en general.

Después de brillantes ejercicios de oposición don Arturo Pérez Martín ha sido propuesto por el tribunal en primer

lugar, para las cátedras de Física de los Institutos de Oviedo y Cádiz, habiendo sido elegido la primera.

Reciba nuestra felicitación el señor Pérez Martín el tinguido alumno que fué de esta Facultad de Ciencias.

AMA DE CRÍA, leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres; en la Calzada de Toro, en el primer corral, casa de José, darán razón.

Según el último parte de la Alcaldía recibido en el Gobierno civil, solo ascienden a 25 el número de atacados actualmente de epidemia variolosa.

Esta noche, a causa del temporal, no se abrió el Cinematógrafo.

Mañana se estrenará un bonito cuadro titulado *El Tenorio*, basado en la hermosa obra de Zorrilla, don Juan Tenorio.

NODRIZA.—Se desea para casa de los padres con buenas referencias; razón en La Vellés, José Marcos Bellido. 3-2

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. *Plaza Mayor, 7*, principal, Salamanca

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la *Lactoferina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

CURIOSIDADES

Una máquina de fabricar muros

El colmo del «maquinismo...» una máquina para colocar los ladrillos que han de formar un muro: una «máquina albañil».

Su invención se debe a M. J. Knight, constructor norteamericano, y, según parece, utilizase ya en los Estados Unidos.

Requiere su empleo el modo especial de construcción que es allí ya de uso general.

Se levanta todo el armazón del edificio, de hierro; después se rellenan todos los vacíos con ladrillos, operando simultáneamente en todos los pisos, sin necesidad de ir subiendo gradualmente desde el cimiento hasta la cubierta.

Trabaja la máquina con tres obreros; uno extiende el lecho de mortero; el segundo presenta encima los ladrillos sin esmerarse en su colocación y asiento; el tercero hace marchar la máquina que los ajusta, asienta y alinea con toda perfección.

Rueda sobre un larguero, que se levanta a medida que se eleva el muro.

Cada cuadrilla de tres hombres puede colocar de 500 a 600 ladrillos por hora, ganándose, por tanto, extraordinariamente el tiempo.

Diario de avisos

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:
Defunciones: Manuel Martín Hernández.
Nacimientos: ninguno.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Lagunilla, sin más dotación que los derechos que devenguen con arreglo a los aranceles vigentes.



(De nuestro corresponsal especial)

(VARIAS HORAS)

LA CATEDRAL DE TOLEDO

Participan de Toledo que toda la población se halla emocionadísima a causa de la ruina que amenaza la Catedral.

Se han tomado algunas medidas preventivas cercándose a parte que se teme que se caiga de un momento a otro.

Los fieles se abstienen de asistir a los oficios divinos en la mencionada iglesia.

POLAVIEJA

El general don Camilo Polavieja ha tomado posesión de la Jefatura del cuarto militar del Rey.

LA MINORÍA REPUBLICANA

Los republicanos están dispuestos a cesar en la obstrucción porque los ministros entrantes no ofendieron en nada su dignidad.

JURA DEL NUEVO MINISTERIO

Se ha efectuado en Palacio con la solemnidad de costumbre la jura del nuevo Gobierno.

CONSEJO EN PALACIO

Una vez terminada la ceremonia de la jura se reunieron los nuevos ministros bajo la presidencia del Rey.

El señor Maura pronunció elocuente discurso explicando la política que seguirá el nuevo Gobierno.

LOS MINISTROS EN CONCEJILLO

Los ministros han celebrado un concejillo para acordar los nombramientos más urgentes que han de poner a la firma del Rey.

PALMA.



Teatro del Liceo

Ayer la función estuvo dividida en secciones y si hemos de ser francos parece que el público acogió con agrado la reforma, pues se vió el teatro muy animado con la asistencia de gran número de personas.

Los Charros alcanzó una interpretación excelente, distinguiéndose la simpática y bella tiple señorita Uliberri, que estuvo a gran altura en el desempeño de su importante papel, oyendo repetidas veces ruidosas ovaciones.

Julián encarnó magistralmente el papel de secretario; este actor es una de las más principales partes que cuenta la Compañía.

Carrasco, Uliberri y Gallo, trabajaron también con mucho acierto.

El *Terrible Pérez*, puesto en escena en la segunda sección, fué interpretado solo regularmente; la circunstancia de no haber tomado parte en la obra el señor Muro hizo que su interpretación desmereciese a la de noches anteriores.

El *Bateo* y *La Traperera*, obras que formaban el programa de la tercera sección, a pesar de ser zarzuelitas muy conocidas en Salamanca fueron escuchadas con verdadera delectación por el público.

La señora Galindo en *El Bateo* hizo un verdadero trabajo de filigrana, premiándose la victoria con muchas palmas.

La señorita Uliberri en *La Traperera*, reveló lo muchísimo que vale y las excepcionales condiciones de artista que posee.

Todos los demás actores cumplieron a satisfacción su cometido.

Función para hoy.

A las seis en punto *El Guitarrico*.

A las siete en punto *El Famoso Colón*.

Entrada general para cada sección 30 céntimos.

A las nueve en punto *La Revoltosa* y *Mari Juana*.

Entrada general dos reales.

Información mercantil

Valladolid 4.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arce 100 fanegas de trigo que se cotiza a 45 0/0 reales, 200 de centeno a 32 3/4 y 000 de cebada a 00 0/0.

En el Canal 1.000 fanegas de trigo que se cotiza a 44 3/4 reales.

Medina del Campo 4.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza de 43 3/4 a 44 reales.

Salamanca 5.—Trigo en panera a 42 reales fanega, y al mismo precio en Estación sobre trigo superior hasta 43 reales.

Harinas.—De 1.ª a 35 pesetas el saco de 100 kilos.

Panadera a 34.

De 2.ª a 32'25.

De 3.ª a 8 reales arrea.

Maundillo a 7 pts.

Salvados a 6'50.

Sin derechos de consumos.

HERNIAS (quebraduras)

DEFORMIDADES DEL PECHO, ESPALDA, PIERNAS Ó PIES.

Aparatos mecánicos reguladores

El Director Técnico y representante Ortopédico de Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Fuencarral, 19 y 21, llegará a SALAMANCA y recibirá solamente los días 14 y 15 de Diciembre, de once a seis, en el Hotel del Comercio, a todos los que deseen adquirir los modernos aparatos articulados para tratamiento y

curación de Hernias (quebraduras) y deformidades óseas.

Vistos todos los aparatos herniarios conocidos, solo utilizo para sus clientes el nuevo aparato Reductor Contentivo curativo para las hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga esfuerzos al paciente.

Sólo estará en SALAMANCA los días 14 y 15 de Diciembre en el Hotel del Comercio.

En Madrid, en el Callejón del Médico Director, Fuencarral 19 y 21, Gabinete Mecanotérmico.

ATENEO SALAMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

DON MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de este capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas, a cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 a 1904, se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos, en su propio local, Plaza de Colón, número 1, SALAMANCA

Ferro-quina Biseri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago.

El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI escribe: *Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis isérica.*

Para los pedidos en España dirigirse a

Alfredo Rolando Bajada San Miguel, 1.—Barcelona

SE VENDE

Gran fábrica de curtidos, con cinco mil metros cuadrados de superficie, maquinaria moderna, y herramientas de todas clases, agua abundante y secaderos de aire caliente.

Esta fábrica montada como no hay otra en España es apropiada para un industrial que se dedique a fabricar en gran escala.

Informarán en «La Electricista Salamantina» Campe de San Francisco. 25

SE VENDE UNA casa sita en la Cuesta de Sancti-Spiritus

señalada con el número 28; consta de planta baja, principal, corral, pozo, cuadra, horno para cocer pan y puerta accesorias para la calle de Bodegonas; tiene además una magnífica bodega.

Del precio y condiciones dará razón el procurador don Luciano Esteban Polo, calle del Prior 1, principal. 30-3

PROBAD EL LICORERO DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

Viola tuvo un leve sobresalto. «¡Oh! no temáis añadió T. to con respecto a la vía más conmovida, —y no os habría confiado jamás este amor, si no hubiera llegado el momento de probarlo a prueba. Vi a, y os respeto como a un ángel, me sois sagrada como una hermana, y desde que me habéis mostrado la grandeza de vuestra alma me siento impresionado a imitaros; siento en mi corazón una vez que me dice que os salvaré y seré el hombre que amáis. Tened confianza en mí».

Había en el sonido de la voz de T. tanta ternura, tanto respeto, tanto dolor, que las lágrimas subieron a los ojos de la joven, mientras una sonrisa irradiaba en sus labios.

—Ah qué buenos sois, T. y os creo, si y tengo confianza en vos.

—Gracias, gracias balbuceó el truhan, cuyo rostro cubriose de ligero rubor; —ahora no debéis temer ya por el conde. Esta se rató de vuestro amor por él, lo sepultó en el fondo de mi corazón; yo pensaré en los medios de salvarle; pero me obedeceris en todo.

Viola le tendió la mano.

—Os obedeceré T. —dijo.

—Debeis aceptar la hospitalidad que os ofrezco en esta casa, donde no os errareis ningún peligro; donde nadie vendrá a buscaros, donde estaré siempre en todo que yo iré a explicar en la Judería lo que se dice de vos y de si algunos riesgos os amenazan.

—Acepto, T. —dijo Viola, con sumisión, inclinando la cabeza.

—Quizás la joven presentaba que comenzaba para ella una vida de lucha, de sufrimiento, pero aceptaba resignada su destino, para que el conde

fan de vos, y lo que es peor todavía, os arrestarán también. ¿No sabéis que os buscan?

—¿Por qué?

—¡Ah! os dirigen una acusación monstruosa. —¿Cuál?— preguntó Viola estirándose en reprimir los sollozos y como desahogada. —E, T. to, no me ocultes nada.

—De nuevo habíase sentado en el diván y permanecía en actitud de oír, suplicante.

T. to examinó aquel rostro descompuesto, y experimentó casi un remordimiento por el lazo tendido a la joven.

Pero, detrás de Viola, pareció a T. to ver otra imagen de mujer; el rostro provocativo de Luciana, su soberbia sonrisa, sus brillantes ojos, llenos de promesas infinitas, de deseos intensos, y todo su escrupuloso calló.

—Sin embargo, mantuvo su aspecto algo compungido.

—Os lo diré todo, Viola, ya que así lo queréis —excusó cogiéndola una mano, sin que ella ni aun lo advirtiera, —pero sabed que no creo en la acusación de que sois objeto.

—¿Qué dices?— balbuceó la desgraciada.

—Ded que habéis huido de la Judería para reuniros con un amante que iba a visitaros de incógnita, y que habéis robado los ahorros de papá Jacobo.

Viola se echó hacia atrás prurripiendo un rugido grito.

—¡Ah no, no es verdad! —dijo— os lo juro.

—Estaba aterrada.

—Le se—dij T. to—y os juzg inocente.

—Y lo soy.

—¿Pero cómo lo vais probarlo?... ¡No os creáis!

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 11,000 billetes, de los cuales 53,795 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.—Además se reparten al final de la lotería 57205 billetes gratuitos validos para la primera clase de la siguiente lotería.
Todo el capital asciende á

600,000

Marcos ó aproximadamente PESETAS

1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	80000
1	Premio á Marcos	60000
2	Premios á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	45000
3	Premios á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	35000
3	Premios á Marcos	30000
3	Premios á Marcos	20000
3	Premios á Marcos	15000
16	Premios á Marcos	10000
40	Premios á Marcos	5000
100	Premios á Marcos	3000
160	Premios á Marcos	2000
619	Premios á Marcos	1000
812	Premios á Marcos	400
32014	Premios á Marcos	169

20017 Premios á Marcos 300, 200, 144, 111, 100, 78, 45, 21.

MARCOS **10,856,562**

ó sean más de Pesetas

18,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 53,795 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar Marcos 50,000 el de la segunda 55,000 asciende en la tercera á 60,000 en la cuarta á 70,000 en la quinta á 75,000 en la sexta á 80,000 y en la séptima clase pueda en caso más feliz eventualmente importar 600,000 especialmente 300,000 200,000 100,000 Marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédit Lyonnais de Madrid como en todas las agencias de este establecimiento en Provincias, en este último caso se debe indicar que la consiguiente entrega ha de traspasarse al Crédit Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

17 DE DICIEMBRE DE 1903

(fecha del sorteo)

VALENTIN Y C.^{IA}

(EXPENDEURIA GENERAL)

HAMBURGO

ALEMANIA.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

DEBICINA INFALIBLE

Preguntar á los millares de madres que envían á sus hijos de la escuela, y á los dirán que la debicina de Justo y Arnáez Inquierdos, de Calzada de Orreaga (Toledo), es el pan bendito del hogar. No hacen en la aguja, las heces de ester la baba rapimada, esta la debicina, que les sirve para la salud de la familia, y á los niños, cuando se les oye que lloran, que les hacen llorar, que les arrojan el estómago, les hacen arrojar el flegma, impide el alfilerado, los fuertes de la dentadura y desmenuza á los niños transformándolos en pequeños enanos y robustos. Rechazar la imitación y la falsificación; comprar la legítima, en envase cerámico. Contra las calnes, las debicinas de Arnáez Inquierdos, usadas en pilas de las debicinas de Arnáez Inquierdos, el mejor remedio para combatir la escrofula y la quitina. Esta Emulsión se vende en toda España. Único depositario, ve al por mayor, don Guillermo García, Calle Mayor.

La Casa Matias Lopez
Madrid Escorial

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y en el extranjero. Premiadísima en cuantas Exposiciones han concurrido. De venta en todos los Ultramarinos y confiterías de esta. DEPÓSITO CENTRAL: MONTERA 25. — MADRID.

EXITO COLOSAL EMULSION DEL DOCTOR TRIGO

Premiada en las Exposiciones de París y Niza. Con el uso de la Emulsión del Dr. Trigo, de aceite puro de hígado de bacalao se obtienen absolutamente los mismos resultados que empleando la más acreditada de las extrajeras y se gasta mucho menos dinero. El mejor remedio para combatir la escrofula y la quitina. Esta Emulsión se vende en toda España.

Banco Vitancio de España

SEGUROS, VIDA Y ACCIDENTES

CAPITAL SOCIAL... Ptas. 15.000.000
RESERVAS... 14.780.951'34

Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 31 de Julio de 1903:

Por seguros vitales... Ptas. 289.695.227'72
Id. id. accidentes... 419.680.674'72
Pagado á los asegurados hasta igual fecha... 26.304.619'61

Esta SOCIEDAD se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redenciones de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguros de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usufructos y nulas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha 64. — BARCELONA

Inspector del Oeste:

D. Cayetano Lledó, Arias Montano, 18, Badajoz

Inspector especial:

D. JOAQUIN RESPAU PEREZ

Delegado en Salamanca:

Don Manuel Peralta

San Pablo, 66

—¿No me creerán?
—No; Viola, porque vos misma inconscientemente, os habeis perdido. ¿No habeis aprovechado la ausencia de Jacobo y de Luciana para alejaros de la Judería?... Además os preguntarán donde habeis pasado estos días.

La joven estaba tan oprimida que no pudo responder.

Las palabras de Toto le penetraron en la mente como un dardo de fuego.

¡Sí! ¡Todo estaba en contra de ella, todo! No podía confesar ni su fuga con la duquesa Renata ni su estancia en el palacio Delmonte, porque hubiera sido lo mismo que acusar á Susana y á Marcelo.

Viola sintió como una mano le retorcia el corazón y quiso lanzar un grito: sus labios permanecieron mudos.

Sucedió un momento de terrible silencio, que al fin rompió, diciendo lentamente con acento conmovido:

—No os desoleis así, Viola. Hay todavía un medio para salvaros: decid con quién huisteis de la Judería y en qué sitio habeis pasado estos días.

—¡Oh no, no; jamás!

—Perdoname, Viola: yo no creo que vos tengais un amante; pero si así fuese, si ese hombre, como creo, es honrado, aun cuando no queráis revelar su nombre, será él mismo quien se acusará al oír acusaros.

Era ya demasiado para la pobre Viola, y tuvo que llevar sus manos al rostro para ocultar el terror que experimentaba.

—¡Toto tenía razón! ¡Ah! ¡no! aunque le arrancasen el corazón, el nombre del conde no se-

ría pronunciado por ella; negaría resueltamente conocer al joven, lo desmentiría, todo lo sufriría antes que perderle, haciéndole objeto de censura y de desprecio por haber profanado la casa de su madre.

—¡No, no será jamás! —repitió la joven más tranquila y con amarga sonrisa;— os engañais. Toto, yo no tengo ningún amante, y si un hombre generoso que conozco quisiera armarme para salvarme, juraría que ha mentido.

—¡Ah! Viola, sois noble generosa y comprendo el sentimiento de vuestro corazón,—exclamó Toto con una especie de entusiasmo;— yo leo en vuestra alma y apruebo vuestra abnegación; sí, comprendéis que el amor debe ser todo sacrificio por la persona amada, y os acusarías de cualquier delito, destruiríais todo vuestro porvenir, vuestra vida, para que la paz del conde Marcelo no fuese turbada.

La joven alzó la cabeza; sus ojos brillaban, la frente le irradiaba.

—Pues bien sí, me habeis comprendido, Toto; —exclamó sacando una heroica resolución de su mismo efecto, que debía empujarla hasta el extremo sacrificio, ó mejor al martirio.—yo preferiría que él me odiase antes que perderlo; preferiría ser despreciada por él, antes que el mundo lo despreciara por causa mía; daría más que la vida para impedir que sufriese por mí; de nada me quejare con tal que pueda salvarlo.

Toto escuchó á la joven hasta lo más profundo su alma, y profirió gravemente las siguientes palabras:

—Sí, lo salvaremos, Viola, os lo juró; yo os ayudaré; yo que os amo como vos amais al conde Delmonte.